

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

HERMOTECIA P. MUNICIPAL Santa Cruz de Tenerife

GERENTE

LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina
Valentín Sanz 15.-Santa Cruz de Tenerife
Teléfono número, 32

PARA ANUNCIOS Y RECLAMO:
en la Administración

No serán devueltos los originales
DIRECCION TELEGRAFICA: PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

LA GUERRA EUROPEA

Edición de la mañana

LA GUERRA EUROPEA

Ahora sí que es verdad que le entran a uno deseos de no escribir una jota: sólo se sienten ganas de disparar un fusil ó empuñar un sable, tal es la intensidad de los aires bélicos que respiramos por obra y gracia de las cancillerías europeas.

No cabe dudarlo un momento que aún circula por nuestras venas sangre de héroes, glóbulos guerreros, resabios de matanza, impulsos de gloria. Aún hoy mismo en que oímos a Caruso en Nueva York á través de un simple disco y hablamos con nuestro tío de América cual si estuviera en nuestra casa, nos entusiasma más, mucho más, já qué negarlo! un desfile militar ó un ejercicio de artillería, que un paisaje bucólico ó una escena almerente artística. Yo mismo, al leer «Los miserables», de Hugo, me he entusiasmado al sentir su maravillosa descripción de la batalla de Waterloo... aunque luego pensara yo también que aquel cuadro tal como lo pinta el gran poeta, no podría tener otro título que el de *Cimen*.

Los castillos feudales estarán vacíos de todo aparato guerrero; las picas y alabardas de Carlos el Temerario y del rey de Jerusalén servirán hoy de adorno en los museos, pero ¡oh, atavismo de los atavismos! nuestro corazón es el mismo de hace algunos siglos y nuestra cabeza no piensa, cuando en casos de vanidad se emplea, mucho más allá de lo que pensaba la cabeza de pájaro de Francisco I ó la del adulador Olivero del Diablo, ministro y barbero de Luis XI.

Y dice que la guerra se declara entre naciones que la que más que menos ha tenido un Goethe ó un Kropotkin, aunque también es posible que al lado de estos rayos de luz esplendorosa, hayan tenido un Moltke ó un Makaroff, rayos de fuego, de sangre y devastación. Parece imposible que tal sucediera y en este parecer se basaba el disparate de los fabulosos armamentos de algunas naciones. «Cómo era posible concebir una guerra con la fuerza que habían alcanzado las propagandas humanitarias y la obra de cultura del socialismo internacional? Ni de qué manera podía explicarse que una nación, Alemania por ejemplo, que iba conquistando el mundo con sus libros, sus máquinas, sus inventos, su comercio y su industria, eche á rodar su suerte dentro de una bala de cañón?

Algunos dicen que ya era inminente una guerra, una catástrofe tan horrosa como la que quizá se avecina para acabar de una vez con el inmoderado deseo del aumento de fuerzas militares de mar y tierra en algunas naciones y que ocasionarían al fin y al cabo una situación de impuestos y gabelas insostenible. Siempre he creído, y ahora no trataré de discutirlo, que tal idea pertenece á la vulgaridad; por lo pronto diré que no sé hasta qué punto es más importante la situación económica de un Estado que los millares de vidas que se sacrifican en la guerra. Cuestión es esta que habría que ser dilucidada.

Más lógico es pensar que la guerra tendría por origen la soberbia la vanidad ó la idea de provecho, y si el dios de la misericordia no convence al dios de la guerra, los caballeros que se creerían en ridículo si cometieran en tiempo de paz una falta de educación, en tiempo de guerra sin saludarse siquiera, se acuchillarán ó se matarán por la espalda en una retirada.

Lo que más ha maravillado á todo el mundo es la energía senil del viejo emperador Francisco José, El vencido en Sadowa, por los prusianos, en Solferino por Napoleón el pequeño y en Hungría por los constitucionalistas, aún le quedan fuerzas bastantes para garabatear su firma al pie de una declaración de guerra. Y esto cuando la muerte se ha cebado en su familia mas cercana, y el mismo está más próximo de la tumba que de su trono imperial. Esto me recuerda aquel dibujo macabro de Ricardo Flores que representaba al emperador de Austria sorprendido, en el momento de firmar una declaración de guerra, por la muerte que, armada de guadaña, le decía como echándole en cara su larga estancia en este mundo:

—¡Vamos, amigo! Hace tiempo que te estoy esperando.
—A lo que contestó Francisco José con tranquilidad de autócrata funesto:
—Un minuto todavía... No me iré solo.
Y al mismo tiempo firmaba la de-

NOTAS DE LA GUERRA

(LOS PUEBLOS INVADIDOS)

Alsacia-Lorena

Es el país cedido por Francia á Alemania en el tratado de Francfort de 1871. Constituye el límite SO. de Alemania con Francia.

La extensión superficial del territorio es de 14.513 kilómetros cuadrados. Su población asciende á un millón 814.000 habitantes.

La ley de anexión de 1871 hizo de la Alsacia-Lorena un país imperial, es decir, regido directamente por el emperador. El poder legislativo lo ejercía la Dieta del Imperio y el Consejo Federal. En 1874 se convocó una Dieta regional compuesta de delegados de los Consejos regionales y grandes Municipios con carácter deliberante. En 1879 la Dieta fué investida de mayores atribuciones.

Las fortalezas se hallan en Metz, Estrasburgo, Diedenhofen, Nuevo Brisach y Bitsch.

Boué

Pueblo de Francia, en el departamento de Aisne, distrito de Vervins, cantón de Nouvion. Tiene 1.600 habitantes.

Bendzin

Capital del distrito de igual nombre, de Rusia (Polonia), cerca de la frontera de Galitzia y junto al río Czarna-Przmsza. Tiene 25.600 habitantes.

Czestochova

Ciudad de Rusia, capital del distrito de su nombre, 58.000 habitantes. Es centro mercantil de gran importancia.

Luneville

Capital de distrito en el departamento del Meurthe y Mosella (Francia), situada al SE. de Nancy.

El número de sus habitantes asciende á 23.669.

Figuró mucho en tiempos de Carlos el Temerario; fué residencia de los duques de Lorena, y es célebre por haber dado nombre al tratado de paz concertado entre Francia y Austria en 9 de Febrero de 1801.

RUMORES

Entre los varios rumores que ayer por la mañana circularon, con referencia á radiogramas que han recibido los buques surtos en este puerto, figuran como más salientes estos: Un «Zeppelin» que maniobra sobre el territorio belga fue alcanzado por el disparo de un obús, cayendo al campo destruido.

Otro aerograma dice que la movilización de las tropas francesas continúa haciéndose con gran entusiasmo.

También se afirma que existe un despacho confuso del que parece deducirse que entre el contratorpedero «Alphon» y un buque alemán ha ocurrido algo grave.

El último radiograma de que hemos logrado tener conocimiento conigna que se están librando grandes batallas entre franceses y alemanes.

El Cabildo ante el conflicto

Bajo la presidencia del Sr. Febles Campos y con asistencia de los consejeros, don Mario Arozena, don Vicente Cambreleng y don Eladio Alfonso, celebróse la sesión.

Después de leída el acta de la anterior, que unánimemente fué aprobada, la presidencia expuso á los Sres. Consejeros el conflicto que amenaza á nuestra Isla con motivo de la guerra europea.

Oídas las manifestaciones del señor Febles, la Comisión tomó, por unanimidad, los siguientes acuerdos:

1.º Solicitar del Gobierno de la nación conceda á esta isla una subvención mientras duren las actuales circunstancias.

2.º Recabar del comercio que sirva víveres para los Hospitales, á pagar á plazos.

3.º Convocar á una reunión á los alcaldes de esta Capital, La Laguna y Orotava para tratar del presente conflicto.

Además la Comisión tomó otros acuerdos de relativa importancia y dirigió telegramas á nuestros representantes en Cortes.

Notas municipales

En la próxima sesión un señor concejal presentará una proposición, encaminada á que se acuerde por el Ayuntamiento prohibir terminantemente que los médicos municipales pernecten fuera la de población y que de hacerlo designen á otro médico que se comprometa á desempeñar su cometido, para evitar así que se sigan observando en el servicio higiénico las deficiencias que hasta ahora ha venido sufriendo.

Para que se tenga en cuenta

Las presentes circunstancias, que han sido aprovechadas por algunos para elevar el precio de ciertos artículos, da interés á los artículos del Código penal que á continuación transcribimos:

Art. 557.—Los que esparciendo falsos rumores ó usando de cualquier otro artificio consiguieren alterar los precios naturales que resultarían de la libre concurrencia en las mercancías, rentas públicas ó privadas, ó cualesquiera otras cosas que fueren objeto de contratación, serán castigados con las penas de arresto mayor y multa de 500 á 5.000 pesetas.

Art. 558.—Cuando el fraude expresado en el artículo anterior recayere sobre cosas alimenticias ó otros objetos de primera necesidad, la pena se impondrá en su grado máximo.

Para la imposición de esta pena, bastará que la coligación haya comenzado á ejecutarse.

EN 2.ª PLANA

Llegada de buques de guerra ingleses á Tenerife

Por si sirve

Magnífica ocasión se le presenta al Ayuntamiento para hacer algo que redunde inmediatamente en beneficio de sus administrados. Nunca como ahora es más necesaria la acción tutelar de la Corporación.

La subida que experimentaron los artículos de comer en los primeros días de esta semana, anormalidad que en parte se ha logrado hacer desaparecer, y las probabilidades de que vuelva á reproducirse el desequilibrio, nos obligan á aconsejar al Ayuntamiento lo que más adelante se verá, dándole desde luego la forma apropiada para llevarlo á la práctica, pues nosotros nos limitamos á apuntar la idea para que otros la mejoren de manera eficaz y oportuna.

Consiste el propósito en que el Ayuntamiento implante sin pérdida de tiempo un establecimiento en el que se expendan artículos de primera necesidad, pudiendo servir de regulador de precios. De este modo se solucionaría un probable conflicto y serviría de ensayo para lo sucesivo.

El modo de poner esto en práctica parecemos que pudieran concertarlo los concejales que se dedican á la industria, por ser ellos los que mayores conocimientos tienen sobre el particular y además por figurar entre los mismos comisionistas que pudieran, dada la situación excepcional, renunciar al importe de sus comisiones.

Para esa idea se parte del principio de que las comunicaciones marítimas con la Península é Inglaterra están aseguradas; por lo cual de los dos citados países pueden venir toda clase de artículos.

Creemos sea esto mucho mejor que pedir rebaja de arbitrios, que al fin y al cabo sólo beneficiaría á unos cuantos, pues estamos seguros que no por eso se bajaría el precio de los artículos de comer.

Piénsese sobre esto y si de ello hay algo aprovechable, aprovechése cuanto antes para solucionar este problema que no consideramos solucionado ni mucho menos.

Garnet de sociedad

Ha fallecido en esta capital la respetable señora doña Paula Perdomo, viuda de Brito, madre de nuestro particular amigo D. Antonio Brito. Tanto á éste como á su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

La señora doña Bertoldina Pérez de Fós, esposa del señor don José Fós Hernández, primer maquinista del vapor interinsular «Fuerteventura», ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño en el Puerto de la Cruz, donde actualmente se encuentra de temporada.

En el vapor inglés «Aguila» ha regresado de su viaje á Londres el jefe general en esta isla de la importante casa Yeoward Bros, de Liverpool, nuestro distinguido amigo don Francisco Artus.

Dámole la bienvenida.

En el vapor «Reina Victoria» llegó ayer á esta Capital de la Península, el segundo Teniente de Alcalde don Esteban Mandillo y Tejera.

Se encuentra ya completamente restablecido el joven don Ignacio Friend y Martín.

Ha sido nombrada por el Cabildo de Lanzarote, para representar á aquella Isla en la «Fiesta de las Hesperí-

EN TERCERA PLANA

Las últimas noticias de la guerra

des» que celebrará el Ateneo de La Laguna, la bella y simpática señorita Carmen Cabrera y Felipe.

De París ha marchado á Barcelona, desde donde hará viaje á esta Capital, don Antonio Ledesma, acompañado de su entenado don José Zárate.

Para Magazana ha marchado la señora doña Francisca Brito, viuda de Salas.

BIEN HECHO

Los presidentes de las sociedades obreras han presentado al juzgado de instrucción un escrito, denunciando á varios comerciantes por haber alterado el precio de algunos artículos de primera necesidad.

La denuncia la fundamentan los firmantes en una circular que los denunciados han dirigido á su clientela, diciendo que por alteración de los precios de las materias primas se han visto obligados á elevar el de las pastas para sopas.

El escrito está en poder del señor Juez de primera instancia y como efectivamente en el Código penal está previsto el caso que nos ocupa, esperamos prospere la denuncia presentada.

DESGRACIA

Uno de los maquinistas del vapor inglés «Acra», que anteaupor la tarde fondó en nuestro puerto, tuvo la desgracia de que se le disparase una pistola «browning» que estaba limpiando alcanzándole el proyectil en una ingle.

Inmediatamente fué desembarcado, conduciéndosele al Hospital civil para su curación.

Comunidad de Embalses de Tahodio

Los Sres. que quieran hacerse cargo de las conducciones de toda clase que sean necesarias para las obras que esta Comunidad ejecuta en el barranco de Tahodio, se servirán decirlo por escrito al administrador de la Comunidad, Viera y Clavijo 13, dentro de un plazo de 15 días, indicando los precios y condiciones en que se harían cargo de ese servicio.

Los precios habrían de ser para las conducciones de los siguientes materiales:

- Por saco de cal de una y media fanegada.
- Por barril de cemento de 180 kos.
- M3 de arena del barranco (extracción y cernido incluso)
- Por M3 de arena de la playa (extracción y cernido incluso).
- Por 100 kos. de cualquier otro material.

Acordada la compra de 8.000 fanegadas de cal común, por el Consejo de Administración de esta Comunidad, se hace público por medio del presente anuncio para que las personas que lo deseen se sirvan hacer ofertas por escrito, acompañando muestras al administrador de la misma, Viera y Clavijo 13.

Los precios han de ser por mercancía puesta, libre de todo gasto, en el muelle de esta Capital.

Por acuerdo del Consejo de Administración ha de cubrirse una plaza de capataz jefe, encargado general de las obras, que esta comunidad ejecuta en el barranco de Tahodio, con el jornal diario de 10 pesetas.

Las personas que reúnan las condiciones de idoneidad y honradez necesarias para desempeñar ese cargo, y aspiren á ocuparlo, se servirán dirigirse por escrito, con amplias referencias y los antecedentes necesarios, al administrador de la Comunidad, Viera y Clavijo 13.

No se admiten recomendaciones de ninguna especie.

Se admiten en las obras que esta Comunidad ejecuta:

- Maestros albañiles.
- Oficiales de albañil.
- Peones Cabuqueros.
- Peones.
- Muchachos.
- Jornales según conocimiento y condiciones.

En la misma obra y en la administración, Viera y Clavijo núm. 13, dará razón.

Santa Cruz de Tenerife, 7 de Agosto de 1914.

El Secretario, V.º B.º A. L. MENDEZ.

El Administrador, S. G. SANABRIA.

A la aviacion

Camacho's Empresa de automóviles, pone en conocimiento del público que con motivo de celebrarse la «Fiesta del Gran Poder de Dios», en el Puerto de la Cruz, y siendo unos de sus más atractivos números los vuelos del intrépido aviador francés «Lucien Demazel» en un magnífico biplano, habrá con este motivo el siguiente servicio los días 9 y 11 de Agosto.

Salida de Santa Cruz en Tranvía

7 mañana; salida automóvil Tacoronte	8.45
8 mañana; salida automóvil Tacoronte	9.45
10 mañana; salida automóvil Tacoronte	10.45

Nota importante.—Para mayor conveniencia y seguridad del público, los billetes se expenderán desde el día 6 de Agosto en el despacho á la entrada del Hotel Camacho's de Santa Cruz. Es indispensable tomar el billete en el sitio indicado, porque ese día estarán numerados los asientos de los coches.

Puede tomarse billetes de ida y vuelta para regresar el mismo día.

NOTICIAS VARIAS

Por el retraso con que sigue llegando el servicio telegráfico de Madrid, tampoco pudimos publicar ayer nuestra edición de la tarde.

En vista de esto publicamos la edición de la mañana en su forma normal.

Si hoy se normaliza el servicio seguiremos publicando las dos ediciones, como ofrecimos.

Las conclusiones que los obreros presentan á las autoridades, son las siguientes:

Que se pida á los comerciantes al por mayor continuar vendiendo cantidades prudenciales á los venteros, sin alteración de precios mientras el coste de las mercancías no se eleve en los centros productores.

Que tanto por el Gobierno como por las autoridades locales se busquen con la mayor urgencia medios de proporcionar trabajo á la clase obrera.

Que se lleven á la práctica gestiones para asegurar el aprovisionamiento de la población.

Se ha dispuesto por la Alcaldía, previa autorización del Excmo. Ayuntamiento, que la banda municipal verifique sus tocadas de ocho y media á diez y media de la noche, en la Alameda del Príncipe, los domingos, y en la de Weyler, los jueves de cada semana.

Se encuentra restablecida de la enfermedad que la aquejaba la señora esposa de nuestro muy estimado amigo don Bernardo Blardony, por lo que damos á ambos la enhorabuena.

El Banco de España ha elevado en uno por ciento su tipo de descuento.

Nos dicen que han sido suspendidos por la Comisión organizadora los festejos que en Septiembre se celebran en la Laguna, en honor del Cristo.

Ha sido nombrado inspector de los Asilos benéficos de esta Capital, el presidente accidental del Cabildo.

El vapor austriaco «Alice» que se hallaba en el puerto de Las Palmas lleno de pasaje, zarpó para el sur, creyéndose que regresará á América.

Hemos recibido el número 6 de la importante revista madrileña «Gaceta del Comercio», con el importante sumario siguiente:

Continúa nuestra campaña. Los señores Síndicos tienen la palabra. El negocio del pan. Dictamen de la Comisión investigadora. Información comercial. Conocimientos útiles. Conservación de la uva de mesa. Representaciones. Patentes y marcas. Denuncias y reclamaciones, por Alfredo Pík. Inventario mundial. La riqueza de Francia. Consultorio comercial, por A. O. Estadísticas comerciales. La recaudación en Junio. Análisis y reconocimiento de productos, por Ossograf. Campaña de saneamiento. La Unión resinera española. Banca. El miedo de los capitales españoles, por Salvador Martín Lostau. Ecos financieros. Seguros, por Ossograf. Agricultura. Los riegos del Alto-Aragón, por Benaiges. Ganadería, por Ognara

Vda. é Hijos de Aureliano Yanes

Sta. Cruz de Tenerife

Telegramas: YANES

Puerto de la Cruz



Grandes almacenes de toda clase de maderas de construcción
MADERAS FINAS.

PARKETS PARA PISOS.

Materiales para el empaquetado de frutos

**Cajas para tomates.
Turba.
Aserrín.
Cantonerías.**

**Huacales.
Huata.
Tinta.
Puntas.**

**Cajas para patatas.
Papel seda.
blanco.
madera.**

CEMENTOS. PRECIOS EXCEPCIONALES

EL TIGRE

es uno de los animales más destructores y un manantial de los mayores peligros para la vida. El

Sunlight Jabón

conserva y alarga la vida de sus ropas, siendo un manantial de destrucción para toda porquería y suciedad. La destrucción producida por un tigre en una sola noche, no puede ser comparada

á la destrucción que causa un jabón inferior en una sola lavada. El Sunlight Jabón es un Jabón absolutamente puro y salva sus ropas, tiempo, dinero y trabajo.



PRUÉBELO.

4299

Los embalses de Tahodío

Las obras de esta importante empresa darán comienzo el próximo lunes, acometiéndose los trabajos de explanación de la atarjea y ciempios de la muralla.

El consejo de administración de la comunidad constructora se ha apresurado á comenzar las obras, teniendo en cuenta la conveniencia de colocar el mayor número de operarios que por las actuales circunstancias quedarán seguramente sin trabajo.

Se dará faena en la venidera semana á unos 60 obreros, número que ascenderá á 100 en pocos días. A estos hay que añadir los que se emplean por la empresa subastadora de los servicios de conducción de materiales.

Satisfémosos grandemente estas noticias, y al desear muchas venturas en los trabajos que comienza á la empresa de los embalses de Tahodío, aplaudimos su patriótica actitud en estos momentos procurando atenuar la crisis que amenaza al elemento obrero, dando ocupación á todos los operarios que sus recursos consienten.

llegó el vapor inglés «Glenadmond», procedente de Rosario de Santa Fé.

Ha sido despachado para Wa terford, para donde conduce cereales.

Pocos minutos después entró el vapor inglés «Agberri», procedente de Liverpool.

Ayer tarde salió para Opobo y escalas.

A las 10 menos cuarto de la mañana fondeó el vapor inglés «Clu Castle» con 15 pasajeros para este puerto.

Procedía de Londres y ha quedado en el puerto.

A las 3 de la tarde llegó, procedente de Buenos Aires y Montevideo, el vapor francés «Amiral Zedé» que tenía señalado su destino para el Havre, pero ha recibido órdenes de permanecer fondeado en el puerto.

Otras noticias

En el momento en que el crucero inglés «Carnarvon» venía en dirección á este puerto, el vapor alemán «Irma Woermann» que estaba dentro de la bahía, salió de ella, fondeándose frente á los almacenes de los señores Cory Brothers.

Buques ingleses

Ayer, á las 5 de la tarde, aproximadamente alcanzóse á ver en el horizonte un buque de guerra, que media hora después saludaba á la plaza con los disparos reglamentarios.

Dicho buque, de nacionalidad inglesa, era el crucero «Carnarvon» el cual sin fondear esperó al señor Cónsul de Inglaterra, al que entregó un pliego, siguiendo acto continuo su viaje.

En la línea del horizonte se divisaba otro buque de guerra, que se creyó n rar á el en puerto; pero después viró en redondo y á toda marcha volvió á desaparecer, siguiéndole el «Carnarvon».

Al muelle acudió numeroso público, que con gran afección presenciaba la entrada del buque británico.

A las 6 de la tarde ya se habían perdido en el horizonte los cruceros ingleses.

EL PUERTO

A las 9 de la mañana y muy cerca de tierra llegó á este puerto á toda máquina el vapor alemán «Prinzregent», que procedía de Hamburgo, Amberes y Southampton.

En la travesía cambió el color de su chimenea por amarillo y nos dicen también que á popa traía enarbolada la bandera dinamarquesa.

Ayer tarde volvió á dársela á la chimenea el color primitivo, que era el negro.

Iba con rumbo á Las Palmas. Al numeroso público que presenciaba la entrada del «Prinzregent» llamó mucho la atención la exagerada velocidad que traía y el venir tal vez más cerca de tierra que los vapores fruteros.

Entre los comentarios que se hacían, nos dijeron que tal velocidad sería debido sin duda á que el expresado buque vió ó tuvo noticias de que en estas aguas estaban los cruceros ingleses que ayer pasaron por aquí.

Está buque quedará detenido en el puerto.

En la madrugada de ayer fondeó, procedente de Liverpool, el vapor inglés «Acera» con cargamento de manteca para esta Capital y 10 pasajeros.

Ayer tarde salió con rumbo á Londres

A las 6 y cuarto de la mañana

A poco de perderse en el horizonte los buques de guerra ingleses que ayer se vieron desde esta capital salió de este puerto el vapor inglés «Parani».

Ha sido levantada la incomunicación á que estaba sometido el vapor francés «Formosa».

Ayer saltaron á tierra los pasajeros de este buque.

También entraron ayer, los siguientes vapores:

«Reina Victoria», español, de Las Palmas.
«Tenerife», español, de Abona.
«Tacoronte», español, del Puerto de la Cruz.

COMERCIAL

Ponemos en conocimiento de los señores comerciantes en licores y del público en general, que hallándose registrada en España, desde el año 1893, y renovada la inscripción en Abril de 1913, con el número 3551, la marca de fábrica de la ginebra «Old Tom» representada por un gato sobre de un barril, á nombre de sus legítimos propietarios los señores «Boord & Sons», de Londres, no son legítimas todas las ginebras que se expendan con la misma ó análoga marca y denominación, y sus introductores y expendedores se hallan comprendidos en las sanciones que establece la ley de Propiedad Industrial.

Como quiera que algunos de dichos comerciantes, han sido sorprendidos con ginebra de la referida denominación, pero que son ilegítimas, se les advierte, con el objeto de evitarle los perjuicios que les pudieran parar, que desde 1.º de Septiembre próximo, la casa antes citada hará uso de las acciones judiciales que proceden, en defensa de sus intereses y derechos.

Por acuerdo de la Comunidad se invita á los contratistas de obras de perforación de galerías á que presenten sus proposiciones para la apertura del túnel que dicha comunidad tiene ya comenzado en el barranco del «Salto del Pino» en la Esperanza, desde esta fecha hasta el 15 de Agosto próximo.

Las proposiciones pueden entregarse en pliego cerrado en Santa Cruz en el domicilio del señor presidente, San Francisco 21, y en la Laguna al secretario de la Comunidad don Francisco P. de Aledo. Santa Cruz de Tenerife 20 de Julio de 1914.—El secretario Francisco P. de Aledo.

Las balas de harina «Drago» pesan 122 kgs.

SUCESOS

Herido

Ayer tarde fué conducido al Hospital Civil, por la Cruz Roja el individuo Felipe López Cabrera, de 29 años de edad, de oficio carretero, el cual en el barrio de Salamanca recibió una patada de una mula en el pecho, ocasionándole una herida de pronóstico reservado.

Las balas de harina «Drago» pesan 122 kgs.

Establecimiento de comestibles

C. BEAUTELL

Rambla de Pulido 41

Por el vapor «Irma Woermann» llegado ayer á este Puerto, recibe esta casa azúcar que venderá desde hoy, y solamente por libras, al precio de 0'50 pesetas.

Frutas y carnes congeladas

Grandes existencias de Hielo y Carnes Argentinas congeladas para el aprovisionamiento de buques

Cuartos delanteros de buey
Cuartos traseros de »
Lenguas de »
Rabos de buey
Higados de »
Carneros (Canterbury) Rifones de carnero

FRUTAS.—Han llegado Manzanas de Australia y Tasmania. Peras de Cabo de Buena Esperanza. Ananá (Pina de América) Pineapples.

AVES CONGELADAS.—Pollos, Gansos, Pichones. Patos salvajes. Chocha perdiz. Patos nuevos. Paltares. Caza congelada y Lichres. Se ha recibido una remesa de Langostas frescas. Para informes, pedidos y precios, dirigirse á la calle de Regla núm. 2. Teléfono núm. 44. FABRICA DE HIELO

Vinos de Lanzarote

Se venden en la calle de la Cruz Verde número 10 — Precios módicos.— Casa Fajardo.

De Las Palmas

Cambio de ruta

Ayer corrió insistentemente el rumor de que el vapor de la Castile Linie que debía llegar en el mismo día á este puerto había recibido un marcopigrama, en el cual se le ordenaba que continuara viaje para el Sur de Africa, suprimiendo la escala.

En dicho vapor eran esperados el doctor don Rafael González y don Domingo Rodríguez Quegles.

En los consulados

Los consulados inglés, francés y alemán, tienen enarbolados constantemente sus pabellones, para que los súbditos de sus respectivas naciones puedan presentarse en cualquier momento á sus agentes consulares.

Desembarco de viveres

El vapor alemán «Thekla Bohlen», que desde hace unos días se encuentra en el Puerto de la Luz atracado al muelle de Santa Catalina, desembarcando el cargamento que conducía para las colonias alemanas. Trae 4 mil sacos de azúcar y partidas importantísimas de judías y arroz. La cooperativa civil-militar adquirió la totalidad del cargamento, con la bonificación de un 30 por 100 de su valor.

Comunidad de aguas

«Salto del Pino»

Por acuerdo de la Comunidad se invita á los contratistas de obras de perforación de galerías á que presenten sus proposiciones para la apertura del túnel que dicha comunidad tiene ya comenzado en el barranco del «Salto del Pino» en la Esperanza, desde esta fecha hasta el 15 de Agosto próximo.

Las proposiciones pueden entregarse en pliego cerrado en Santa Cruz en el domicilio del señor presidente, San Francisco 21, y en la Laguna al secretario de la Comunidad don Francisco P. de Aledo. Santa Cruz de Tenerife 20 de Julio de 1914.—El secretario Francisco P. de Aledo.

Subasta voluntaria

La de una casa con huerta situada en la calle de Durazo de la ciudad de Tacoronte, número 5 de gobierno, se celebrará el día diez de Septiembre del presente año, ante el notario don Rafael Calzadilla, en su estudio calle de José Murphy número 2, á las dos de la tarde.

Dicho notario informará respecto á precio y titulación.

Por los cines

El «Parque Recreativo» está siendo en estas noches el local preferido del público

El precioso dueto «Los Wiveskis», la ex triple, hoy canzonetista, Rafaela Fuertes son los factores importantes de dicha preferencia, que está muy justificada; ambos numerosos son muy aplaudidos y celebrados y en honor á ellos dedicamos estas líneas en las actuales circunstancias que tan escasos estamos de espacio en estas columnas.

Se están exhibiendo buenas películas.

Thermal Palace

PUERTO DE LA CRUZ
Plaza de Martiánez
RESTAURANT
(Cocinero extranjero)

Gran menú durante las fiestas

Para mejor servicio se suplica en cargo de comidas con anticipación. Venta de bonos en los automóviles Camechos.

Confitería «LA CORONA» Pastelería

31, SAN ROQUE, 31

Deposito y venta de hielo á 6'70 kilo. 11. de once rayado á 7'75 kilo. Exquisitos mantecados de Yura con biscochos á la vainilla. Mercaderías de freza helada (últimas novedades). Toda la casa pastelería y repostería francesa e inglesa. No confundirse: LA CORONA, San Roque, 31.

Lecciones de inglés

Mr. Robert Rayner, ha abierto clases de dicho idioma en su domicilio. Honorarios módicos, clases también á domicilio.

Para informes dirigirse á dicho señor, Cruz Verde número 18.

Folleto de LA PRENSA (51)

¡Maldita!

por Charles Merouvel

ra evitar el arma que le había pinchado en la piel.

Haciendo un movimiento tan rápido como el rayo, la española había extendido el brazo.

El amigo se había entreabierto.

En sus nerviosos dedos brillaba una hoja tan puntiaguda como una aguja y tan cortante como una navaja de afeitar.

La panta había pinchado á aquel

cobarde.

—¡Ten cuidado!—le dijo Carra mirándola con desprecio,—esto muere como un perro y pica como una vívora.

El cocharo gozaba viendo aquel espectáculo; pero ocultaba su alegría debajo de su carrick.

Nunca había asistido á una función semejante.

Si robaste rostro de normando salía de cuando en cuando de aquel interminable cuello para ver y oír mejor, apareciendo entonces tal cual era, joven y sanguíneo, resuelto y perspicaz.

Miraba á la cantarina con admiración.

¿A qué precio había pagado ella sus complacencias?

Pipino el Obispo ó el Largo estaba menos favorablemente impresionado.

No le gustaban los dramas popula-

res en los cuales aparece el pañal

más que en el teatro.

Decididamente la Carra iba más allá de lo debido.

Había estado á punto de averiar á su amigo.

¿No podía ayudar y salvar á aquel niño joven, empleando procedimientos menos vivos?

Aquella era la ocasión de practicar sus sanos principios.

«La du'zra ante todo.»

La escena llegaba á su término.

Los ojos de la gitana, á consecuencia del ataque del paladín, había tomado una amenazadora expresión.

Los músculos de su rostro, de su cuello y de sus manos se hinchaban bajo el esfuerzo de una cólera que no trataba de contener.

Atrajo violentamente á Angela, que permanecía de pie, agarrada á los hilos de la cama, petrificada de horror.

La condujo á la puerta del cuarto,

diciéndola:

—Espera un momento.

Y al mismo tiempo su mirada añada llena de piedad:

—¿Por qué tiembles? ¿No estoy yo aquí para defenderte?

Prosiguió dirigiéndose á su amante:

—Te he hablado de venganza. Te he jurado que la mía será ruidosa, y lo será hoy ó andando el tiempo. Nosotros no tenemos aprecio á la vida y despreciamos la muerte. Mi juventud ha sido terrible. La casualidad me había hecho dichosa, y gracias á tí he llegado al exceso de ignominia de donde tanto trabajo me había costado salir. Mi vejez, si es que llego, será de las miserables... Y no lo quiero.

Se quitó el abrigo, y apareció su desnuda garganta, igualmente que los brazos y los hombros. El cuerpo le llevaba cubierto con un traje de color gris perla, muy descolorido.

El cocharo de buena gana hubiese

aplaudido; pero siguió con sus manos

metidas en los bolsillos de su inmodesto carrick.

—Si no fuese por tí—prosiguió Carra,—estaría salvada. La suerte no lo ha querido. ¡Por para nosotros... ¡Hoy... ó mañana... ó si me quitarás la vida, ó yo te arrancaré la tuya!

El buen Brosar la hubiera extrañado de excelente gafa, pero no se atravesó.

Carra señaló á Angela la puerta de la calle, diciendo:

—¡Salid, porque aquí van á pasar cosas que os asustarían! ¡Me juráis no decir nada y no llamar á nadie?

La joven contestó con una mirada llena de agradecimiento.

El bandido lanzó un rugido ronco; pero permaneció como clavado en el suelo, desatado por aquella mujer que, en aquel momento, parecía más alta que el y le anonadaba con su energía y su voluntad.

Tanfa el aspecto de esas domadoras

de fieras, jóvenes y sin temor, que en-

tran en las jaulas dando latigazos.

Si había puesto el abrigo en el brazo izquierdo, tiró á los pies de su amante una navaja parecida á aquella con la cual le había pinchado.

—¡Toma—le dijo—y defiéndete, ¡Vamos á luchar!

Y se puso en guardia.

Era aquel un extraño espectáculo! Brosar repitió lleno de miedo:

—¡Luchad!

—¡Sí, á muerte! ¡En guardia!

Al f se hallaba la Carra de los buenos tiempos.

El cocharo abrió unos ojos tan grandes como linternas.

Ya no era admiración lo que por ella se tíra, era fanatismo.

Parecía muy joven al resplandor de aquel quinqué mal oliente que alumbraba la habitación y aquella escena salvaje.

Sus hermosos cabellos, tan negros como el azabache, estaban recogidos

Por cable

De nuestro corresponsal en Madrid

Desde Madrid

Los diputados canarios

Madrid, 5-24

Recibido anoche.

Convocados por el Sr. Pióon reuniéronse los diputados y senadores por Canarias.

Después de deliberar sobre la situación que crea á esas islas la guerra europea, acordóse lo siguiente:

Pedir al Gobierno que se rebajasen las tarifas y fletes para el transporte de frutas á la Península.

Que en caso de no conseguirse esa rebaja, se asegure la importación á América.

Que se envíe un crucero de guerra á Canarias.

Que se estudie la manera de colocar en trabajos públicos á los obreros parados.

Comisión

Nombróse una comisión para que se entrevistara con el ministro de la Gobernación

El Sr. Sánchez Guerra en contró muy razonable la petición de los diputados canarios, ofreciendo dar cuenta al Gobierno.

Consejo

El celebrado hoy en palacio bajo la presidencia de don Alfonso duró 2 horas.

Los ministros ocupáronse exclusivamente del conflicto europeo, tomándose acuerdos reservados.

Decreto

Se ha publicado el decreto autorizando al Banco para aumentar la circulación fiduciaria.

Otro

Mañana celebrárase otro Consejo de ministros.

La Bolsa

Se han reanudado hoy las operaciones de la Bolsa, asistiendo el ministro Sr. Ugarte. Tranquilidad.

CAMBIOS

Londres	24'00
París	00'00
Interior 4 %	71'00
Amortizable 4 %	86'00
Amortizable 5 %	93'00

Cuestión europea

Se defienden

Madrid 6-16

Las noticias que se reciben del teatro de la guerra dicen que en toda la frontera alemana hácese grandes preparativos contra los aeroplanos.

Se han montado ametralladoras en las azoteas de las casas.

Al suelo

Noticias de Bélgica dicen que un dirigible alemán fué alcanzado por un proyectil de cañón, cayendo al suelo y quedando destruído.

Fusilamientos

Continúan los fusilamientos en la frontera. Entre las víctimas figuran muchos campesinos.

Detenidos

En Perpignan han sido detenidos 6 alemanes.

Uno de éstos resultó ser un oficial.

Barco

En el Paso de Calais una flotilla inglesa apresó á un barco alemán.

También el crucero inglés «Europa» apresó en el Cabo de San Vicente á un vapor alemán.

El «Chanzy»

Dos cruceros alemanes sorprendieron al vapor francés «General Chanzy», capturándolo.

Avance

De París comunican que según noticias recibidas de Lieja, en los alrededores de la población se estaba librando un gran combate.

Considerábase inminente la

toma de la plaza por los alemanes.

Suiza y Turquía

Los suizos apréstanse á la defensa de su territorio, habiendo movilizado todas sus fuerzas.

También Turquía moviliza activamente su ejército y su armada.

Combate

En Nancy se ha librado un gran combate entre franceses y alemanes.

Han resultado centenares de bajas.

Dos Cuerpos de ejército alemán avanzan por la frontera.

Espérase por momentos un nuevo choque de los ejércitos alemán y francés.

100 mil hombres

De Londres recibense noticias de que el Gobierno inglés pone á disposición de Francia 100 mil hombres, para defenderla por tierra.

Pasan Luxemburgo

Las tropas alemanas han pasado ya el territorio de Luxemburgo, con objeto de llegar á la ciudad de Longwy.

Otro combate

La artillería francesa, que defiende dicha plaza, causó grandes estragos en las tropas alemanas.

En el combate murieron los jefes de ambas columnas.

Italia y Turquía

La noticia de que Alemania había enviado un ultimatum á Italia no se ha confirmado.

De Constantinopla telegrafan que el Gobierno de la Sublime Puerta parece inclinarse á ayudar á Alemania y Austria.

Rusos y alemanes

Varios destacamentos alemanes han rechazado á los rusos en la frontera, donde menudean los encuentros.

LOS ALEMANES EN LIEJA

Recibense noticias de que los alemanes entraron ya en Lieja.

Se ha librado un terrible combate en dicha plaza.

Heróica resistencia

La población de Lieja ha opuesto una heróica resistencia, batiéndose en las calles á la desesperada.

Millares de paisanos combaten al lado de las tropas belgas.

Barricadas

Añaden las noticias de Bélgica que el pueblo de Lieja ha levantado numerosas barricadas en las calles.

Los alemanes ametralláronlas.

El pueblo niegase á entregar la plaza.

El rey

Dicen también de Bélgica que el rey Alberto bátese en las avanzadas de sus tropas contra el ejército invasor.

Varias poblaciones dispónense á resistir hasta el sacrificio.

En Lieja continúa la lucha en las calles.

12.000 heridos

Con referencia también á noticias de Bélgica dícese que en los combates de Lieja han tenido los alemanes unas 12 mil bajas.

El número de belgas muertos es también considerable.

Combate naval

Madrid 7-16

URGENTE

Circulan noticias de un gran combate naval entre las escuadras inglesa y alemana.

El encuentro, según dichas noticias, se ha verificado en el mar del Norte.

Añádese que 26 acorazados y cruceros alemanes fueron echados á pique y varios apresados.

También se dice que la es-

cuadra inglesa ha perdido 6 cruceros.

Las anteriores noticias añaden que continuaba el combate naval.

De anoche

España

El jefe del Gobierno desmiente la noticia que dan algunos periódicos de que se va á hacer un llamamiento de fuerzas.

Varias noticias

D. Alfonso ha permanecido hoy en su despacho varias horas, con el Presidente del Consejo.

Las Cámaras de comercio felicitan al Gobierno por sus medidas para asegurar trabajo á miles de obreros, que se hallan amenazado de paro general.

En Cartagena paraban hoy 20 mil mineros.

De Vigo comunican que se han recibido allí noticias de un combate naval en el mar del Norte, llevando la peor parte la escuadra alemana.

Dícese que seguía la batalla.

Cruceros Italianos

Dicen de Cádiz que entran en aquel puerto los cruceros italianos «Flavio Gioia», «Américo Vespucci» y «Etna».

Han pedido carbón. Zarparán mañana para Italia.

También comunican de Cádiz que salió el «Infanta Isabel de Borbón».

Banco

Han disminuido las operaciones del Banco de Cartagena.

Francia

Comunican de París que en la mayoría de los pueblos escasean los víveres.

Se ha apoderado de ellos la Administración militar.

Han sido expulsados millares de españoles por carecer de recursos.

El gobierno ha pedido á las Cámaras nuevos créditos.

Prohíbese la formación de grupos en las calles.

El Gobierno ha dispuesto que los autores de robos y los que den gritos sediciosos en las calles sean sometidos á Consejo de guerra.

La multitud protesta de la carestía de las subsistencias, invadiendo las tiendas y saqueándolas.

La desnudan

Comunican de San Juan de Luz que grupos de manifestantes asaltaron la casa donde veraneaba un súbdito alemán caído con una francesa. Esta fué desnudada, desgarrándole las ropas.

Interpusose un gendarme, matándole las turbas.

Realizados estos hechos, montaron en un automóvil á la señora, abandonándola en la frontera.

Incidentes

Menudean los incidentes en la frontera franco-alemana.

Unos aduaneros mataron á un dragón alemán.

Encuentro

En Vallecot encontráronse dos escuadrones, francés y alemán, sosteniendo un vivo tiroteo.

El escuadrón alemán replegáse.

Ultima hora

Declaración de guerra

Comunican de Viena que Austria ha declarado la guerra á Rusia.

La noticia confirmóse oficialmente.

Enviado

De Roma telegrafan que llegó un coronel alemán, llevando una misión especial del Kaiser para el rey de Italia.

Bombardeo

Continúan los austriacos bombardeando Camme y Belgrado.

Invasión

Los serbios han invadido el territorio de Bosnia.

En algunos pueblos han encontrado escasa resistencia.

Razzia

En la frontera ruso-alema-

na continúan los encuentros. 20.000 cosacos han razziado algunos pueblos en el territorio alemán.

Crucero á pique

Comunican de Londres que el crucero inglés «Anphion» fué echado á pique por una mina que colocó el crucero alemán «Königin Louise».

Perecieron 130 tripulantes del crucero inglés.

Añaden estas noticias que el buque inglés «Lance» destruyó á su vez al buque alemán.

(N de la R. El crucero «Anphion» destruído por la mina de los alemanes, fué construído en 1911. Desplazaba 3.350 toneladas, llevando turbinas de 17 mil caballos.

El destructor «Lance», que según las anteriores noticias echó á pique al crucero alemán, desplaza 400 toneladas y tiene dos máquinas de 2 mil caballos. Fué construído en 1885).

De Lieja

Dáse como segura la noticia de la rendición de Lieja.

Los alemanes acuchillaron á los habitantes.

Los belgas defendiéronse con extraordinario heroísmo.

Otras noticias

Comunican de Bélgica que la familia real y el Gobierno se han trasladado á Amberes.

Calculáanse en 25.000 las bajas que han tenido los alemanes en Lieja.

Además dícese perdieron 27 cañones.

Han sido atacadas por los ingleses las posesiones alemanas del Sur de Africa.

El supuesto combate

A las 10 y media de la noche continúa en Madrid la versión de que en el mar del Norte estase librando combate 26 acorazados cruceros alemanes hundidos, otros prisionados seis «dreadnought» ingleses hundidos (textual). Aumenta la expectación por conocer noticias exactas del supuesto combate.

De todas partes

El Cónsul de Orán participa que á 20 millas de aquel puerto combate la escuadra francesa con 3 cruceros alemanes.

Siguen en Bélgica los combates, interviniendo el pueblo.

Han sido rechazados los alemanes.

Reptense los fusilamientos de muchos paisanos.

Han sido incendiadas las ciudades de Vise y Argenteu.

Los belgas aniquilaron en Spa á dos regimientos de hulanos.

Circulan rumores de haber sido fusilados en Berlín cien diputados socialistas.

De San Petersburgo comunican que los cosacos invadieron en la Prusia oriental el ducado de Posen, llevando artillería.

Destruyen estaciones, vuelan puentes; acuchillan destacamentos alemanes; arrazan pueblos enteros (textual).

Londres libras 25'15 - París, 1.00 - Banco, 443 - Río Plata, 305.

EL TANGANILLO

Y los «Cantos Canarios» de Power, para piano, obras ejecutadas por la Banda Municipal en la Fiesta de las Folias, se hallan de nuevo á la venta en el almacén de los Sres. Lecotona y C.ª, Alfonso XIII, 39.

En este mismo establecimiento se hallan también á la venta «Folias Canarias» para piano.

Academia Técnica

Preparatoria para Carreras Militares y la Armada, dirigida por el Capitán de Ingenieros D. José Vallespín, con la ayuda del profesor complementario conveniente.

Esta Academia de tres alumnos presentados para ingreso en la convocatoria actual, ha obtenido los siguientes resultados: Alumno D. José María Martínez.—Ingresado en Ingenieros. Alumno D. Francisco Sánchez.—Ingresado en Infantería.

La apertura del nuevo curso tendrá lugar en la primera quincena del mes de Octubre. Se admiten internos. Para más informes dirigirse á su Director, calle de Imeldo Seris número 95.

PARIS MODES

Calle de San Francisco y San José.

Acaba de recibirse un magnífico surtido de elegantes sombreros adornados para señoras y niñas.

Academia

Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas por el capitán de Artillería D. José Gómez Roman. Informar: Sr. San Clemente número 1.

CONTADORES PARA AGUA

Siemens & Halke

La mejor marca del mundo

De venta en la Droguería y Bazar de Filipes números 2, 4 y 13

Los Alicantinos

Gran fábrica modelo de hielo opaco y cristalino, movida por electricidad.

Es el mejor hielo que se fabrica en la provincia. Se garantiza su duración y calidad, pues está hecho con agua á presión y filtrada. Cuenta además esta fábrica con una preciosa cámara frigorífica para la conservación de toda clase de alimentos y bebidas.

Visita la fábrica. Se admiten bonos PILAR, NÚM. 61 TELEFONO 499



“La Suitana”

Fábrica de Corsés de Eduardo Borrego MADRID

Unico conc'sionario para toda España del Corsé con broche «E.uede» desmontable. El Corsé «N. D.» con broches y ballenas cambiables, es de mayor duración y comodidad de quien lo usa, pudiendo lavar e con facilidad. Pidan en todas partes el Corsé marca La Suitana.

La Barcelonesa

Confitería y Pastelería. Plaza Weyler número 1

Esta casa pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que desde el sábado 11 se sirven mantecados elados con barquillos á 0.30 céntimos. Además de esto tiene toda clase de bebidas, tanto del Reino como del Extranjero; todo frío y á gusto del consumidor. Dulces frescos todos los días. No equivocarse - Confitería Bernadas - Plaza Weyler 1

Vda. de Gil

Pérez Galdós número 6

Se acaba de recibir un extenso surtido en formas de sombreros para señoras, cintos y adornos para los mismos, tules, encajes y entredoses, todo última novedad.

Cuellos, puñes y corbatas para caballero, bordados al peso y por varas, malla, etamine, esmeraldas, galón inglés, hilos, algodones, cinta para bordar malla y labores empuzados.

Corsés, paja, esmeraldas, ajustadores y se confeccionan á medida últimos modelos de figurín parisien.

LA CARRERA MAS IMPORTANTE DEL MUNDO

Grand Prix de Francia

4 de Julio de 1914.—7.532 kilómetros

- 1.º Lautenslager.
- 2.º Wagner.
- 3.º Sulzer.

sobre NEUMATICOS

Continental

Agente: N. Perera y Garcia, Castillo 33.—Santa Cruz de Tenerife

Sastrería

Para militares y paisanos

Imeldo Seris 41 principal

Cortador. Manuel Gómez Jardín

Trajes última novedad para señoras y caballeros. Uniformes civiles y militares (especialidad en guerreras)

Hechu a traje de americana: 30 pesetas, garantizando la esmerada confección y buena calidad de los forros.

Imeldo Seris número 41 principal

Colegio de enseñanza

Santa Rosalía, 19

En este establecimiento se darán las clases que á continuación se expresan:

Primaria enseñanza: Aritmética, Geometría, Gramática, Francés, Geografía, Historia de España, Física, Química, Biología, Lectura y Caligrafía.

Se, unda enseñanza: Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, Cálculos Mercantiles, Gramática, Francés, Geografía de Europa y de España, Física, Química, Historia Natural, Historia de España, Historia Universal, Derecho político y administrativo, Religión, Lectura y Caligrafía.

Preparación: Comercio, Náutica, Bibliotecario y Muestreo.

Renturación módica. Infantes en la ciudad de casa. Santa Rosalía número 19.

Contadores para agua

“CARL ANDRAE”

Estos contadores, por su reconocida sensibilidad y solidez en la construcción son los más exactos y de más duración de los conocidos.

Garantizados para un 2 por 100 de error.

Premiados: En las exposiciones de Copenhague, 1899.—Stuttgart, 1900.—Viena, 1901.—Lieja, 1905.—Dresde, 1913.—Stuttgart, 1910.—Bruxelas, 1910.—Medalla de oro.

Aprobados: El primero de los turbinas or el Canal d' Isabel II en el concurso de 14 de Septiembre de 1

